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予算決算委員会会議記録 

１．日 時 令和３年３月１６日（火）９：３０～１１：１２ 

２．場 所 議員協議会室 

３．出席議員 

園田依子、安井博幸、原田豊彦、前田えり子、上田英樹、 

隅田雅春、足立義則、向井千尋、大西基雄、栗山泰三、 

かんなん芳治、渡辺拓道、吉田知代、河南克典、大上和則、 

小畠政行、森本富夫 

４．市部局 

市長、副市長、教育長、企画総務部長、行政経営部長、 

市民生活部長、健福祉部長、農都創造部長、まちづくり部長、

上下水道部長、監査委員・公平委員会・選挙管理委員会・固定

資産評価審査委員会事務局長・農業委員会事務局参事、消防長、

教育部長 

５．協議事項 

議案第１４号 令和３年度丹波篠山市一般会計予算 

議案第１５号  令和３年度丹波篠山市国民健康保険特別会計予算 

議案第１６号 令和３年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計予算 

議案第１７号  令和３年度丹波篠山市介護保険特別会計予算 

議案第１８号 令和３年度丹波篠山市水道事業会計予算 

議案第１９号 令和３年度丹波篠山市下水道事業会計予算 

 

６．議事の経過 

開会 

 

園田委員長 挨拶 

 

園田委員長 開議宣告 

  

 総務文教分科会座長報告  

■議案第１４号 令和３年度丹波篠山市一般会計予算 
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渡辺座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

＜主な質疑応答等＞ 

 

 民生福祉分科会座長報告  

■議案第１４号 令和３年度丹波篠山市一般会計予算 

■議案第１５号  令和３年度丹波篠山市国民健康保険特別会計予算 

■議案第１６号 令和３年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計予算 

■議案第１７号  令和３年度丹波篠山市介護保険特別会計予算 

 

向井座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

 

＜主な質疑応答等＞ 

栗山委員   長寿福祉一般事務費に関し、篠山学園の卒業生の就職先が阪神間に多

いとのことでしたが、市内に就職される卒業生数について議論はありま

したか。 

向井座長   就職される具体的な人数についての質疑はありませんでしたが、4 名

分の予算を計上し、その程度の就職を見込んでいるとのことでした。 

栗山委員   当市で就職される方が 4名という解釈でよろしいでしょうか。 

向井座長   受け入れる事業者側の事情があることも含め、あくまでも予算計上と

して、見込みとしての 4名分ということであります。 

栗山委員   当市において就職される方が出てくることが望ましいと考えることか

ら、委員会で注視していただきたいと思います。 

向井座長   今回の新規事業を市内事業者にもＰＲしながら、そうした動きを生み

出していきたいとのことであり、栗山委員同様、篠山学園で勉学された

方が、市内で働いていただければ嬉しいとの思いは、分科会審査におい

てしっかり意見しています。 

大西委員   予防費に関し、ワクチン接種について、ワクチンの供給量が見通せな

いとの説明でしたが、国からどのような流れでワクチンが供給されてく

るのか、そうした質疑はありましたか。 

向井座長   ワクチン接種の進め方については、クラウドの民生福祉分科会のフォ

ルダに追加資料がありますので、ご覧いただければと思いますが、接種

体制の構築に向けて、現在進行中で取り組んでいるところであり、ワク

チンの供給量含め詳細はわかっていない状況であります。 

隅田委員   介護保険特別会計について、新聞報道によると、三木市の介護保険料

は従来 5,200 円を、200 円減額して 5,000 円になるとのことでした。当

市は、500 円値上げをしようとしていることから、兵庫県下でもトップ
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クラスの介護保険料になるのではないかと思います。500 円増額になっ

た要因や、増額を抑えることはできなかったのかといった議論はあった

でしょうか。 

向井座長   ご指摘の点については、介護保険に係る条例審査において議論してい

ますが、丹波篠山市は県下 10番目であり、高い部類に入るかと思います。

保険料の増額に関してですが、今回 1 億 4,000 万円程度残った基金を 1

億円投入し、前回 800 円程度の値上げを 500 円に抑えています。分科会

においては、更に基金を切り崩して、保険料を抑えることも議論しまし

たが、令和 3 年度から令和 5 年度の第 8 期を適切に運営していくために

は、基金を残す必要があるとの答弁でありました。 

安井副委員長 妊娠出産包括支援事業に関し、出産支援金事業については、あくまで

も時限処置として認められた予算であるが、いつまで続けるのかといっ

た質疑に対し、代替し得る施策を講じる見込みが当分ないことから続け

ていく、といった答弁と理解しました。しかしながら、ささやま医療セ

ンターの分娩中止以降、マイ助産師制度が出来たとともに、タマル産婦

人科医院に対して年間 1,500 万円の支援をしています。この両者を足し

合わせると、およそ 2,000 万円以上の予算を出産支援に費やしている状

況です。さらに、この出産支援金事業により、出生数を 250人とすれば、

2,500 万円もの費用が上乗せされます。予算が膨らむ一方です。充実さ

せた事業があるのであれば、逆に減額する事業があるべきであると思い

ます。そうした意味で、出産支援金を減額するといった議論はなかった

のでしょうか。 

向井座長   安井副委員長が言われた議論については審査報告したとおりでありま

す。 

安井副委員長 修正するといった提案にまでは至らず賛成の意向となったということ

でしょうか。 

向井座長   市当局から、今後は経緯をしっかり押さえて提案していきたいとの答

弁があり、最終的には分科会として賛成の意向となりました。 

安井副委員長 地域医療対策事業費に関し、地域医療あり方検討支援業務委託料につ

いて、スケジュールとしては、4月に入札・契約、7月末を目途に成果物

を得るとのことですが、その成果物とは何を示しているのでしょうか。 

向井座長   審査報告させていただいた 4 項目及び基礎調査の結果という意味であ

ります。 

 

 産業建設分科会座長報告  

■議案第１４号 令和３年度丹波篠山市一般会計予算 
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■議案第１８号 令和３年度丹波篠山市水道事業会計予算 

■議案第１９号 令和３年度丹波篠山市下水道事業会計予算 

 

吉田座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

 

＜主な質疑応答等＞ 

隅田委員   都市公園管理費に関し、今後の整備計画についての説明、また質疑は

あったのでしょうか。また、今後全ての公園に複合遊具の設置を行う方

針を持っているのでしょうか。 

吉田座長   当局からは、専門業者に今年度点検をしてもらった結果Ｃ，Ｄ判定で、

劣化が進み危険になる恐れのあるものの中で程度の悪いものから来年度

修繕を行う。Ｂ判定の遊具については、もう少し様子をみながら劣化が

進めば修繕するかどうかについて改めて検討したいと考えているとの回

答でした。また、委員からは、今後子供の数も減少していくため、公園

の統合についても検討していく必要があるのではないかといった意見が

出されました。 

隅田委員   修繕の際に今後全ての公園で複合遊具に変更していくといった方向性

の説明はあったのでしょうか。 

吉田座長   複合遊具について変更するといった説明はありませんでした。 

渡辺委員   都市計画事務費の中で、昨年福井に視察研修に行かれたという報告が

ありましたが、具体的に福井の何駅の事例を研修されたというような説

明はありましたでしょうか。 

吉田座長   具体的な内容の説明はありませんでした。 

安井副委員長 公園施設管理費に関して、駐輪場によって有料、無料の区別がありま

すが、その基準についての説明や議論はありましたか。 

吉田座長   駐輪場に関して、有料、無料の基準等に関して質疑、説明はございま

せんでした。 

河南克典委員 水道事業で、有収率を向上させようと思えば管路改修が切り離せない

と思うのですが、令和３年度予算で先程報告があったエリア以外に、他

どの程度管路改修を予定されているのか、また有収率に関する質疑があ

ったのかどうか、その 2点についてお伺いします。 

吉田座長   そのような議論はございませんでした。 

河南克典委員 予算審査の際には議論等はなかったということですが、管路更新につ

いては、これからの課題でもあり有収率にも関係しますので、委員会で

注視していただきますようお願いします。 
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討論・表決 

園田委員長   それでは、日程第９ 表決を議題とします。討論は一括して行いま

すが、採決は議案ごとに行います。 

 

議案第１４号 令和３年度丹波篠山市一般会計予算 

議案第１５号  令和３年度丹波篠山市国民健康保険特別会計予算 

議案第１６号 令和３年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計予算 

議案第１７号  令和３年度丹波篠山市介護保険特別会計予算 

－ 賛成多数で可決 － 

 

議案第１８号 令和３年度丹波篠山市水道事業会計予算 

議案第１９号 令和３年度丹波篠山市下水道事業会計予算 

－ 全員賛成で可決 － 

 

安井副委員長 挨拶 

 

閉会 

 

 


